



# Columnas ESTATALES

27 de agosto 2024

## SE COMENTA

**Que** ya nadie espera nada de ellos y aún así logran decepcionar. Resulta que los perredistas, fieles a su esencia tribal, ahora que están en pleno proceso de solicitud de conformación como partido local se han dividido en dos grupos, poniéndose entre ellos piedras en un camino ya de por sí tortuoso. Y es que afloró la diferencia entre Agustín Barrera y **Omar Ortega. El Sol Azteca** estará en los huesos, pero aún quieren disputárselos para ver quién los va a roer. Qué triste fin de la historia para el emblemático partido, ahora más partido.

**Que** en otras circunstancias, pero los de **Movimiento Ciudadano** andan en un escenario similar que puede agrietarlos. El diputado federal y aspirante a la dirigencia estatal de los naranjas en el Estado de México, **Rodrigo Samperio**, jura y perjura que hay unidad y que la elección a dicho cargo no es de compadrazgos. A ver qué dice el hasta ahora mandamás, **Juan Zepeda**, y su comadre **Juana Bonilla**, pues ambos sin duda tienen colmillo y saben navegar en aguas turbulentas, pero ya tuvieron los primeros desaguisados con la postergación de su cónclave electivo.

**Que** es preocupante ver que aquello de los atentados con explosivos se esté volviendo un patrón entre los cuestionados “**sindicatos**” de la zona Valle de México. Esta vez se trató de un presunto ataque contra **Julio Fragoso**, hermano de **Guillermo Fragoso Báez**, dirigente del **Sindicato 25 de marzo** y líder de la **Unión de Sindicatos y Organizaciones Nacionales (USON)**, quien hace cerca de un mes sufrió otro ataque del que resultó ileso. ¿Las autoridades estarán en la lógica de que es pleito “interno” entre esos grupos, y mejor esperar a ver qué pasa? Ojalá que no.

**Que** en el inicio del nuevo ciclo escolar, una importante lección de buena conducta se sacaron los maestros y alumnos, sobre todo en la escuela primaria **Gustavo Baz** en Chiconcuac, donde hace tiempo la gobernadora **Delfina Gómez** inició su servicio profesional como maestra. Este buen ánimo también se le vio hacia el representante del **SMSEM, Marco Aurelio Carbajal Leyva**, a unos meses de entregar la silla sindical a quien lo suceda en la dirigencia del magisterio de donde quiere salir con estrellita en la frente. —

## EN LOS PASILLOS

### NÚMERO UNO

**Dicen** que en el marco del regreso a **clases**, se dio a conocer que durante 2023 el Estado de México fue la **entidad** que destinó un mayor presupuesto a la **educación**, considerando que tiene la **matrícula más grande** de educandos, el gobierno mexicano destinó **112.4 mil millones de pesos**, mientras que la segunda entidad con más recursos destinados fue Veracruz, con 71.5 mil millones y Jalisco 60 mil millones.

### SE COMPLICA

**Comentan** que la situación para el **regidor** de Metepec, señalado por abuso sexual, se **complica**. En un inicio la **carpeta** de investigación estaba abierta "en contra de quien resulte **responsable**", lo que abrió el margen para el deslinde **político**, para acallar el tema. Ya no, el tema se está convirtiendo en una **bomba** de tiempo.

### DEJAN TIRADERO

**Aseguran** que la falta de comunicación entre las **direcciones** de Servicios Públicos y el Sistema de Aguas de Atizapán de Zaragoza, provocan que los trabajos queden **incompletos** en este municipio, pues si bien atienden alguna **fuga** o afectaciones al **drenaje**, los trabajadores dejan levantado el **pavimento**, afectando el **paso vial**. El mejor ejemplo de esto es la Avenida de las Torres, donde después de una semana sigue abierto el registro y el pavimento **roto**.

### PARA LA OTRA

**Cuentan** que la gran mayoría de las **controversias** por límites territoriales **no** se resolvieron en la Legislatura que termina su periodo en menos de dos **semanas**. **Miriam Escalona Piña**, secretaria de la Comisión de Límites Territoriales de la Legislatura estatal, afirmó que la próxima Cámara de Diputados tiene que hacer una **modificación** a los procedimientos en cuanto a la **indefinición** de **fronteras** entre municipios. Claro, ellos ya están pensando en irse.

# LA EDITORIAL

## // ¿Quién toma las decisiones en el PRI Edomés?

La reciente intromisión del líder nacional del tricolor, Alejandro Moreno, en el Edomés da mucho que pensar sobre quién estaría tomando las decisiones en la entidad mexiquenses.

Los resultados que obtuvieron el pasado 2 de junio dejaron mucho que desear y sembraron la duda sobre la capacidad del partido para recuperar el que fuera uno de los más importantes bastiones a nivel nacional.

En este sentido, se han tomado decisiones en cuanto a lo que tendrá que cambiar en el futuro para evitar más descalabros y de ahí vuelven a surgir dudas sobre quién debería de tomar las decisiones.

Su líder nacional, quien tuvo que cambiar los estatutos para mantenerse o la actual dirigencia estatal, que en la pasada elección dejó mucho que desear en cuanto a los resultados que aseguraron llevarían en las urnas





## Derecho de Picaporte

**Alfonso Godínez Mendiola**

## Posible un nuevo MC Edoméc

Michael Alexis Bedolla Estrada (muy cercano a Samperio) y de líderes de todas las regiones del estado, no sólo del Valle de México, de donde proviene. No perder de vista al partido naranja, pues fueron solos a la reciente elección, sin ser rémoras de nadie ni llevar candidatos de otros partidos y

lograron ser la cuarta fuerza, después de Morena, PRI y PAN... NOTAS CORTAS: El PAN tiene su "plenaria" de senadores electos en Querétaro, estado que gobiernan. Ahí estuvo el mexicano Enrique Vargas Del Villar... Pues siempre sí ratificó Alito a Elias Rescala como coordinador del muy

reducido grupo parlamentario en la próxima 62 Legislatura, con apenas 8 diputados, casi la tercera parte de los que tuvo en la 61 saliente, por lo que pasará de ser un protagonista decisivo a una mini bancada... Regresaron los estudiantes a clases y la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, inaugu-

ró el curso 2024-2025 en Chiconcuac, cerca de su natal Texcoco mientras parte de su gabinete la representó en otros municipios, como el secretario General de Gobierno Horacio Duarte, en su emblemática tierra texcocana, donde entregó útiles y libros, mientras la titular de la Sedeco, Laura González Hernández hizo lo propio en Nextlalpan... Por cierto, Laura González informó que el Edoméc captó mil 709 MDD de inversión extranjera directa, el 88.5% de la inversión total del 2023... Excelente martes, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter S.**

alfredoalbiter@capitalmedia.mx

### Mayoría de edad (Última)

A pesar de los pesares, pues los pronósticos para el Aeropuerto Internacional de Toluca "Adolfo López Mateos" era más que prometedor, no sólo la aviación civil -en su totalidad- se había mudado a la terminal aérea de la capital mexiquense, sino empresas importantes mostraban su interés. Los clientes les decían era más fácil llegar del centro de negocios por excelencia -Santa Fe- al aeropuerto de Toluca, la diferencia entre este y el Benito Juárez era -mínimo- una hora... ¿Y qué sucedió?, pues una vez más las autoridades del Distrito Federal y de la Federación "metieron su cuchara" y lo hicieron en donde más duele o conviene -depende de la parada- y dieron impulsos económicos y fiscales a las empresas que ya mostraban interés en venir a la capital mexiquense... La tecnología también se puso "roñosa, así lo escribimos"; Huelga comentar la tecnología jugó en contra de nuestro Adolfo López Mateos, pues no alcanzaba el crecimiento de ahora y despegar o aterrizar con instrumentos no era lo mismo, aun cuando se contaba con las condiciones de un terreno perfecto para su consolidación, mismo caso de la "zonificación" y la "topografía" -el suelo no hacía gestos con el impacto de grandes aeronaves- el tamaño y la forma del terreno cumplía y estaba sobrado y obviamente se contaba con los servicios públicos y de accesibilidad. Más aún se tenía una maqueta donde se contemplaba la construcción de "molls", hoteles, restaurantes, centros de negocios, -la competencia de Santa Fe- algo por el estilo. El costo de construcción del Aeropuerto Internacional de Toluca no es preciso, pero el Gobierno Federal ha invertido más de 600 millones de pesos en la ampliación y modernización de su infraestructura y se tiene contemplada la aplicación de dos mil millones más"... La maqueta no se ha trastocado -por lo menos la original- pero ahora las necesidades son otras y las ofertas también. La zona del Aeropuerto Internacional de Toluca sigue siendo una zona de crecimiento, en donde se puede aumentar la plusvalía, pero para ello se requiere de una inversión superior a la señalada, líneas arriba e igual hacer movimientos -reubicaciones- que podrían costar una fortuna y mucho, mucho tiempo. Ya veremos y seguiremos platicando de este tema, sobre todo lo periférico.

### La rabadilla del Pollo

Pollos en el tejado me dicen, maestros mexiquenses andan muy, pero muy enmuñados con el Profe Abraham Saroné, según la versión que le dan a este alado, pues les asiste toda la razón... Resulta, las quejas de docentes dicen, quien preside la comisión de educación en la Cámara de Diputados local, se sirvió con la cuchara grande y -presumen- utilizó su cargo para premiar y poner estrellita en la frente a sus más cercanos, allegados y "compas"... Resulta, hace apenas unos días se entregaron reconocimientos a docentes distinguidos, pero por pura casualidad quienes ganaron son "friends", integrantes del círculo rojo del legislador y con menores méritos que otros maestros, -eso dicen, aseguran y señalan- quienes tienen las cartas credenciales, incluso superiores a, por ejemplo Nataly Torres Fonseca, hermana de la esposa del político ocoyoaqueño -creo que en buen castellano es cuñada- o el caso de Guadalupe Hernández Sánchez, una de las colaboradoras más cercanas del diputado... Chin, qué lástima no ser de sus consentidos, en una de esas nos toca premio, reconocimiento y gratificación -aunque no sea maestro- como cuentan las cosas quienes se quejaron, pues con buena voluntad y un ganchito hasta nos olvidamos de los requisitos. Quizás pa' lotra... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierto pico. Shalom.



## DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ Proyecto de la Ciclovía en Isidro Fabela entre la necesidad del titular de Movilidad y la intención del diálogo de los comerciantes establecidos.
- ♦ No se han hecho estudios y tampoco es verdad que por esa vialidad circulan 2 mil 500 ciclistas cómo en su momento dio a conocer la dependencia.
- ♦ Es una obra que a decir de Efraín Ramírez, secretario de la Asociación de Negocios de Isidro Fabela, ya estaría licitada.
- ♦ Comentario del día: Contrastes en la reunión donde la actual Legislatura se despide.
- ♦ Elías Rescala llegó muy debilitado al final del periodo, ni se despide de su bancada.
- ♦ Lo malo del día: Banco de Alimentos de ser una institución de asistencia a un organismo donde el nuevo presidente practica la violencia laboral todos los días.

**EL TEMA DE** la ciclovía en Isidro Fabela todavía dará mucho por comentar, lo que parece evidente en este momento es que el titular de Movilidad, uno de que supuestamente se ostenta como hombre de confianza a la mandataria, Daniel Sibaja ha complicado el tema y no quiere reunirse con los locatarios.

Aunque en repetidas ocasiones de parte de la instancia gubernamental han dicho que agotarán las vías para llegar a un acuerdo con los propietarios establecidos a lo largo de la calle de Isidro Fabela, lo cierto a decir de los comerciantes, no han tenido diálogo.

Por más que lo han buscado desde que se volvió a reactivar el tema de la ciclovía, lo cierto es que todo se ha hecho de forma unilateral y lo peor del caso es que no tienen estudios con los cuáles basarse para darle viabilidad al proyecto, incluso el líder de la Asociación de comerciantes que se opone ha mencionado que más allá de un asunto de movilidad, parece que es un gusto del funcionario o una moda, porque aparentemente practica el ciclismo.

Desde el periodo de Juan Rodolfo Sánchez al frente de la Presidencia Municipal cuando dijo que por la zona circulaban alrededor de 22 personas hasta los 2 mil 200 o 2 mil 500 que mencionan en la actualidad, lo cierto es que no se tiene un solo estudio serio sobre el tema.

El tramo por el que quieren colocar la ciclovía comprende alrededor de 4.5 kilómetros, de la zona conocida como La Maquinita, hasta la vía de Pino Suárez.

Pero tampoco se tiene un estudio que muestre el origen destino de todos los que circulan por la vía, así que los comerciantes se dieron a la tarea de registrar con sus medios la cantidad de ciclistas que usan la vía.

Porque no todos la ocupan desde los dos extremos, se desvían en el camino y a final de cuentas son mucho menos de los que menciona la autoridad.

Efraín Ramírez comentó que con las cámaras de seguridad y el horario en el que empiezan a circular, son alrededor de 350 ciclistas lo que pasan por Isidro Fabela en la mañana y otro tanto similar por la tarde noche.

Ahora, en diferentes oportunidades se ha mencionado la necesidad de hacer un estudio serio sobre la problemática de la zona, porque no saben ni la cantidad de líneas de autobuses que usan esa calle, mucho menos cuantos pasan durante el día o el promedio por hora.

Tampoco han querido trabajar en paraderos o en estacionamientos que puedan usar los clientes que acuden a los comercios establecidos en la zona.

Por otro lado, existe una organización de ciclistas que es la que ha estado detrás del proyecto, incluso han hecho circuitos para provocar a los propietarios de comercios quitando lonas de forma física.

La ciclovía afectaría alrededor de 700 comercios, con personal que podrían en riesgo su empleo y con una tradición en algunos casos de hasta 90 años, pero que no podrían continuar operando como en este momento.

A final de cuentas un proyecto sin estudios previos, no saben cuántos ciclistas usan la vía, ni los horarios que ocupan, tampoco saben cuál es el origen destino, no saben cuántos autobuses circulan al día, mucho menos el promedio por hora, no quieren hacer paraderos, tampoco combatir la delincuencia, como por ejemplo los moto ratones que abundan.

Mucho menos quieren dialogar y llegar a un acuerdo, quieren imponer porque así están acostumbrados. Los comerciantes han dado opciones que en Movilidad no toman en cuenta. Un proyecto a largo plazo o imponerlo y con ello provocar violencia.

### COMENTARIO DEL DÍA: CONTRASTES EN LA ÚLTIMA REUNIÓN DE LA ACTUAL LEGISLATURA. ELÍAS RESCALA TERMINA CON UN LIDERAZGO DÉBIL, TANTO QUE FUE DE LOS PRIMEROS EN IRSE.

La semana pasada comentamos que los diputados de la actual Legislatura iban a tener una última reunión y vaya que fue de contrastes, de acuerdo a comentarios de algunos asistentes.

Mientras los de Morena seguían festejando y se mostraban contentos, los que ahora son oposición mostraban caras largas y serias, en el PRI era más claro.

Un líder que terminó su primer ciclo en medio de cuestionamientos de parte de los priistas. Muy débil, a la mayoría le parecía con un pobre desempeño, de un pobre líder que llegó al cargo no por su capacidad, sino por el mero capricho del entonces mandatario Alfredo del Mazo, cuyo plan, al paso de los meses parecía claro, debilitar todo lo que tenía que ver con el PRI y para eso, Elías Rescala fue pieza clave.

Elías Rescala fue de los primeros que salieron de la reunión, incluso entre los coordinadores fue el primero y ahora no tenía el pretexto de que tenía que ver al gobernador, como presumía al inicio de la Legislatura.

Dos ausentes del grupo parlamentario del PRI, Jesús Moreno y Mario Santana.

LO MALO DEL DÍA: EL BANCO DE ALIMENTOS, DE SER UNA INSTANCIA DE ASISTENCIA SOCIAL A UN LUGAR DONDE EL PRESIDENTE USA LA VIOLENCIA LABORAL.

Ricardo Sánchez es el nombre del personaje que sustituye al que le dedicó muchos años al Banco de Alimentos Caritas, Alberto Camil.

Los tiempos de trabajo y buen trato que siempre tuvo el también líder empresarial quedaron en el pasado. El actual presidente se distingue, junto con el equipo, de basar su labor en la violencia laboral y le bastaron unas semanas para despedir a personal que hacía trabajar fuera del horario.

Nada bueno se espera en esa noble instancia en el corto tiempo...

## TRIBUNA LIBRE

Por: EL ORADOR  
latribuna99@gmail.com



- + Víctor Rodríguez Padilla, será nuevo director de Petróleos Mexicanos; Pemex, no se manda solo -dijo- el investigador quien se comprometió a trabajar muy de cerca con la secretaria de Energía.
- + En Naucalpan dirigente estatal del PVEM inicia campaña de bacheo acompañado por ticktocker.

**L**A PRESIDENTA ELECTA DE MÉXICO, Claudia Sheinbaum Pardo, nombró este lunes al investigador

casi 100 mil millones de dólares, es la petrolera más endeudada del mundo, por lo que no será extraño, que la compañía se abra a nuevos negocios como la extracción de litio o en vehículos eléctricos.



Víctor Rodríguez Padilla como el próximo director de Petróleos Mexicanos. Pemex, no se manda sólo, -dijo- el también académico de la UNAM, al tiempo de comprometerse a trabajar muy de cerca con la próxima secretaria de Energía del gobierno federal, Luz Elena González Escobar, quien estuvo presente en la conferencia de prensa de la presidenta electa Claudia Sheinbaum, quién en menos de un mes iniciará su sexenio 2024-2030. Víctor Rodríguez Padilla es profesor e investigador en la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Estudió Física, tiene una Maestría en Ingeniería Energética, también en la UNAM. Estudió un Doctorado en Economía de la Energía, en Francia. Ha sido asesor en el Senado de la República, en la Cámara de Diputados, también en la Auditoría Superior de la Federación (ASF); fue consultor en la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, la Organización Latinoamericana de Energía, Oxfam e Iniciativa Climática México. Víctor Rodríguez Padilla, tiene 42 años de experiencia en el sector energético. Sin embargo, el nuevo titular de Petróleos Mexicanos enfrentará grandes retos. Actualmente Pemex, tiene finanzas críticas y una deuda que asciende a

**EN NAUCALPAN EL DIRIGENTE ESTATAL** del Partido Verde Ecologista, Pepe Couttolenc Buentello, inició con una campaña para tapar los baches que proliferan en calles y avenidas del municipio considerado como uno de los más importantes de la entidad mexiquense, incluso en su momento Naucalpan llegó a trascender las fronteras del Edomex al llegar a ser



considerado por su zona industrial, como el municipio más importante de Latinoamérica. La campaña de bacheo es acompañada por el dirigente del Partido Verde y el tiktokker Rubén Arenzana, conocido como "Ru Abogado", quienes iniciaron acciones conjuntas de repavimentación con un asfalto amigable con el medio ambiente. Sin duda, la iniciativa es muy buena, pero muchos ciudadanos se preguntan por qué no iniciaron en la ciudad de Toluca, que es el asiento de los tres poderes del Estado de México, Ejecutivo, Legislativo y Judicial. Quizá una segunda acción de ese tipo esté considerada por parte de la dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista de México, que encabeza Pepe Couttolenc Buentello.



### **Nuestra democracia en juego:**

#### **Crónica de las batallas presentes y futuras**

La democracia mexicana enfrenta una crisis propia de su adolescencia, sin haberse consolidado debe dar cuenta de sus resultados; se le reclama lejanía sin haber tenido la oportunidad de integrarse en nuestro ADN social. La batalla por su defensa es crucial y compleja; convencer a los oponentes y a los incrédulos; formar una ciudadanía informada y combativa; emprender luchas por convicciones, no por conveniencias.

Las tentaciones por destruir el sistema democrático han comenzado: una reforma judicial que busca someter a la justicia, nunca fortalecerla; la presión por lograr una sobrerrepresentación legislativa que permita congresos serviles, dispuestos a no cambiar ni una coma y a entregar regalos a líderes mesiánicos; la extinción de órganos autónomos que permita concentrar el poder para abusar de éste.

Desde el INE, la mayoría de las consejerías electorales optaron por facilitar la sobrerrepresentación legislativa del oficialismo; el árbitro decidió -por miedo o convicción- dar la razón a la mayoría gobernante e interpretar la norma conforme a sus intereses, otorgó una mayoría más amplia en la mesa que en las urnas. La amenaza para quienes pensaron y votaron distinto se hizo presente, un rasgo inequívoco de autoritarismo.

Fueron insuficientes los argumentos expresados por exconsejeras, exmagistradas, exconsejeros y exmagistrados electorales, sociedad civil o academia, que solicitaban algo simple pero crucial: respetar la voluntad de la ciudadanía en las urnas y otorgar una representación plurinominal que fuera acorde a los votos

obtenidos. Las alternativas argumentales fueron bastantes pero ninguna suficiente para ellas y ellos.

Nadie regatea el triunfo obtenido, se discute la forma en la cual dicho triunfo paso del 50% al 75% en la representación legislativa. El oficialismo, y las consejerías votantes del acuerdo aprobado, se limitan a decir que nuestra norma electoral causa dicha distorsión; se les olvida explicar que desde el 2012 nunca había sido de estas magnitudes. Se han hecho cautivos de sus "otros datos".

Tocará el turno de la justicia electoral; en el pasado sus magistraturas han presumido interpretaciones legales que privilegiaban los derechos humanos por encima de la literalidad de las normas: "Justicia Electoral Principialista"; ha llegado el momento de mostrar su talante democrático, pese a presiones y amenazas.

La ciudadanía ha hecho lo que corresponde: acudir a la justicia mediante la promoción de juicios de protección de sus derechos político-electorales ¿Será suficiente para dar una lectura de la norma en clave democrática o presenciaremos una sentencia "a modo" de los deseos oficialistas?

Desde la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, el oficialismo aprobó eliminar órganos autónomos. El siguiente episodio también es jurídico. Los órganos afectados y la propia ciudadanía debemos presentar los medios jurídicos necesarios para defender la protección y el no retroceso de nuestros derechos humanos: transparencia, acceso a la información, protección de datos personales, libertad de comercio en condiciones de competencia, evaluación de política social y educativa, es lo que está en juego.

El oficialismo olvida que su triunfo democrático no es eterno, ni le otorga facultades para destruir nuestra democracia; su mayoría está obligada a respetar los derechos humanos y el núcleo constitucional esencial de nuestro sistema democrático.

X: @FerZunigaT  
IG: @ferzut23

OJALÁ

OSCAR  
GLENN

@OscarGlenn



## La idoneidad

**H**ay mucha atención (y preocupación) enfocada en la Reforma Judicial impulsada por el morenismo, misma que sigue coleccionando advertencias de riesgo y críticas por la obstinación de lograrla confiando en su mayoría calificada, pero sin mostrar hasta ahora elementos fehacientes que permitan visualizar cómo se podría mejorar para

la gente la impartición de justicia, sólo esperando que, con una profunda fe, todos confíen en una especie de "exorcismo" proveniente de la elección de jueces, magistrados y ministros a través del voto popular, para acabar con la corrupción que de manera generalizada han asegurado impera en el Poder Judicial. ¿Eso hará a esas personas idóneas para impartir justicia?

Hay una confianza desmesurada también del actual régimen en que las advertencias y las dudas de los principales socios comerciales de México sobre reforma prometida no trascenderán, y se tendrán que resignar, absteniéndose de interferir en las decisiones de nuestro país y convenciéndose de aceptar y continuar como si no fuera relevante la desconfianza que ya inspira a nivel internacional la posibilidad que nuestro país integre un aparato judicial con personas juzgadoras que no solo carecerían de idoneidad, sino también de la independencia para juzgar con neu-

tralidad, por ejemplo en disputas contra el gobierno en turno, al cual podrían quedar subordinadas funcionalmente. ¿Por qué sería imprescindible ese cambio para estos tiempos?

Cuando en un grupo de socios uno decide cambiar unilateralmente las reglas con las que se conduce y con base en ellas podría intentar definir los negocios futuros ¿no le asiste el derecho de opinar o advertir su descon-

tento a la otra parte? Su otro derecho sería cambiar también sus reglas o retirarse del negocio. ¿De verdad esa es la apuesta que quiere jugar la futura

presidenta de México? Ojalá que no. Sí, se necesitan las personas idóneas para tomar decisiones sensatas e incluso escoger batallas. Parece que en eso ha estado trabajando.

Una vez más se tiene la oportunidad de hacer cambios mejorando lo que existe antes que demolerlo por obstinación. Ojalá se acuerden de Texcoco. ■

Cambiar mejorando  
lo que existe, antes  
que demolerlo